
浙江省半导体行业协会三届三次理事会会议纪要

浙江省半导体行业协会于2019年 1月 11日下午在杭州滨江

区海创基地召开了三届三次理事会。本次理事会单位应到单位代

表 26名，实到单位代表 17家（另外一名单位代表记错开会地点

而未能参加会议），到会人员 19人。会议由副理事长张明主持。

现将会议有关情况纪要如下：

一、会议主要议题

本次理事会主要议题有两项：

（一）审议协会 2018年工作总结以及 2019年主要工作计划

安排建议

浙江省半导体行业协会秘书长陈光磊向理事会作 2018 年协

会工作总结。协会工作总结主要分四大部分内容：一是“2018

年浙江省半导体产业发展基本情况”；二是“2018 年协会主要

工作回顾”；三是“加强协会自身建设，不断提高协会规范化管

理水平”；四是“2019年协会重点工作计划安排建议”。

（二）交流和审议

参加会议的各理事单位分别简要介绍了各自单位的主营业

务及在 2018 年的发展情况；与会代表还对半导体产业链发展环

节当中出现的问题、对国家财税等产业政策落实过程中遇到的问

题、对浙江省各地区半导体项目的跟踪和进度等问题进行了交流

和讨论。

二、会议的主要决议

1．在对协会秘书处向理事会所作的工作报告进行充分讨论

的基础上，会议对协会秘书处所作的“2018 年工作总结以及 2019

年主要工作计划安排”的报告进行了审议。

（1）理事会充分肯定秘书处 2018年工作所取得的成绩：协

会主要在为政府建言献策、招商引资、产业调研、职能改革、课

题咨询等服务工作等方面有所成效；在为会员企业在沟通政府、

税收优惠、企业培育、排名证明、参加展览、企业培训、优秀项



目申报推荐、业务咨询等方面做了大量服务工作；在自身建设方

面，包括与兄弟协会单位的经常化的互动交流、协会的刊物和官

方网站建设方面亦取得不小的进步。

（2）理事会同意秘书处对协会在 2019年重点工作所作出的

安排。并希望协会在新的一年里更好地为政府、为行业和为会员

服务；希望在新的一年里继续加大与政府及其他机构的合作，根

据行业发展需要举办更多不同规模、不同主题和不同形式的活

动；进一步关注会员企业的发展状况，加快推进产业政策的落地

实施，提升产业层次，扩大产业影响；加强会员单位及上下游企

业之间联系；重点帮扶中小微企业的生存和发展；进一步改善协

会经费状况以适应协会活动和发展的需求。

2、其他有关事项

理事会上，浙江省半导体行业协会严晓浪理事长作了讲话。

严理事长从当前中美贸易战中的芯片之争切入话题，对当前国内

内集成电路产业竞争的现状：知识产权竞争是焦点，人才争夺是

核心进行了概括。并对浙江省半导体产业链进行了梳理，提出区

域规划布局中的问题，尤其要关注长三角一体化发展中浙江与江

苏上海产业发展差距进一步拉大的问题，建议浙江半导体产业要

发展自身特色，突出设计优势；浙江半导体协会也要明确自身为

中小企业服务的职能和定位，调动各方力量，让浙江半导体市场

活跃起来，使各种元素互相配合与抱团，在提高质量的同时也要

注重规模。

严理事长表示对浙江半导体产业的未来发展抱有美好愿景。

附件 1：浙江省半导体行业协会 2018 年工作总结及 2019 年工作计划（略）

附件 2：浙江省半导体行业协会三届三次理事会出席名单（略）

附件 3：浙江省半导体行业协会三届三次理事会会议议程（略）
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